



COAHUILA: BUSCA PRI RESISTIR

El próximo 4 de junio, el PRI se jugará el poder en Coahuila, el único estado fronterizo que aún gobierna.

Más de 2.3 millones de electores tienen una cita en las urnas para renovar la gubernatura de la entidad y también el Congreso local.

Enclavado en una región con vocación industrial, el territorio coahuilense ocupa los primeros lugares en la producción de fierro, leche y carbón, además de ser la segunda entidad con la mayor proporción del PIB en exportación de mercancías.

Sin embargo, enfrenta un reto en materia de finanzas públicas, con la sexta deuda más grande del País, que rebasa los 39 mil 550 millones de pesos, a pagar en un plazo de casi 21 años.

Los créditos fueron contratados con una tasa de interés del 11.6 por ciento, considerada la cuarta más alta a nivel nacional.

Según indicadores de Hacienda, el estado ocupa el cuarto sitio en deuda per cápita, con casi 12 mil pesos por habitante, y el monto por pagar representa una afectación del 90 por ciento de sus participaciones federales.

Se trata de pasivos heredados del llamado "Moreirazo", nombre con el que se conoce al presunto desfalco cometido en el periodo 2005-2011, encabezado por el entonces priista Humberto Moreira.

Pero Coahuila no solo ha sido gobernado solo por un integrante de esa dinastía,



El candidato de Morena, Armando Guadiana, recibió ayer el respaldo del PVEM nacional.



Manolo Jiménez, ex Alcalde de Saltillo, busca retener el estado para el tricolor.

sino por dos.

Humberto "heredó" el poder a Rubén, quien estuvo seis años al frente de la entidad y es, el día de hoy, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados.

Miguel Riquelme, Mandatario en funciones, ha sido vinculado con ese grupo político, y el actual candidato del PRI, Manolo Jiménez, también ha sido señalado, durante la campaña, por mantener supuestos nexos con por lo menos uno de los ex gobernadores.

Electoralmente, Coahuila es considerado el último bastión del tricolor en el norte del País. Lo ha gobernado desde hace 94 años.

Es, también, la tierra natal de Ignacio Zaragoza y la cuna de cinco Presidentes de la República, incluidos Francisco I Madero y Venustiano Carranza.

Hoy, además de tener el Gobierno estatal, el tricolor también domina el Congreso y encabeza los municipios más grandes de la entidad como Saltillo, Torreón, Piedras

Negras, Matamoros, Ramos Arizpe y San Pedro.

En 2017, el PRI ganó la elección local, con Riquelme a la cabeza.

En esa contienda, venció por 2.5 puntos al candidato de Morena, Armando Guadiana, quien nuevamente intentará llegar al cargo.

Los cuatro que disputan la gubernatura son Manolo Jiménez, de la Alianza Ciudadana por la Seguridad (PRI-PAN-PRD); Armando Guadiana Tijerina, abanderado de Morena; Ricardo Mejía, aspirante del PT, y Lenin Pérez Rivera, del PVEM y el partido local Unión Democrática de Coahuila.

Como estrategia, el PRI logró aglutinar una alianza con el PAN, su adversario natural en la región.

Sin embargo, Morena se fracturó internamente, compitió solo durante toda la campaña y se disputó las preferencias con quienes son sus aliados a nivel federal: el PT y el Partido Verde.

A una semana de la jornada electoral, en medio de presiones de la dirigencia nacional morenista, el partido del Tucán finalmente cedió y se unió a Guadiana, aunque Lenin Pérez Rivera aseguró que él seguirá en campaña.

Los simpatizantes de la 4T dividen sus preferencias entre Guadiana, Mejía y Pérez Rivera, lo que ha llevado a la dirigencia nacional de Morena a pedir, públicamente, la declinación también del candidato del PT en favor de su abanderado. ■

Tomada de su Facebook

Tomada de su Facebook